

## Prevé OCDE crecimiento de 4.4% en 2011 (El Financiero 18/05/11)

Prevé OCDE crecimiento de 4.4% en 2011 (El Financiero 18/05/11) Ivette Saldaña Miércoles, 18 de mayo de 2011

- Sugiere al gobierno mejorar el sistema fiscal para acumular más activos.
- Propone eliminar los subsidios a las gasolinas.
- Informalidad, un freno a la productividad.

- LA INFORMALIDAD FRENA LA ECONOMÍA La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) estimó que después del crecimiento del PIB de 2010 la recuperación se desacelerará a 4.4 por ciento en 2011 y a 3.8 por ciento en 2012. Además sugirió tener un plan de consolidación fiscal, eliminar los subsidios a las gasolinas -que ya representan 1.5 por ciento del PIB en promedio anual-, y llevar a cabo las reformas estructurales. En la presentación del Estudio Económico de México 2011, representantes de la OCDE aseguraron que hay que acelerar el proceso para reducir los subsidios ineficientes a las gasolinas y el diesel, y utilizar ese dinero para disminuir la pobreza mediante transferencias focalizadas en efectivo. Pese a los esfuerzos hechos en el país para mejorar el sistema fiscal plantearon que es necesario hacer una enmienda que exija acumular más activos financieros en periodos de crecimiento económico y alzas en los precios del petróleo. También deben eliminarse los gastos fiscales ineficientes, ampliar la base tributaria, aumentar los ingresos y simplificar el sistema tributario, a fin de reducir la evasión y elusión. El secretario general adjunto y economista en jefe de la OCDE, Pier Carlo Padoan, y su economista senior para México, Nicola Brandt, dijeron que por ello es necesario reducir la informalidad, que representa un "freno al crecimiento de la productividad", ya que en ese sector se carece de capacitación, protección jurídica y acceso a crédito, y no se participa en la innovación. Desafortunadamente con la crisis aumentó la participación del sector informal en el empleo, además de que los trabajos creados en la formalidad fueron de baja calidad, algo típico de los periodos de recesión, comentaron en videoconferencia desde París. Bajos salarios En el estudio se explicó que la tasa de desempleo descenderá a los niveles precrisis hasta 2012; y habrá que trabajar por recuperar la productividad, pues a pesar de que el impacto de la recesión en el empleo fue "relativamente ligero y transitorio, la productividad laboral disminuyó de forma importante". Brandt dijo que la recuperación se sentirá en el bolsillo de los mexicanos en los próximos meses, conforme se generen mejores trabajos, y en consecuencia los empleados tengan salarios más altos, porque con la crisis la paga es baja. Padoan comentó que ante los riesgos externos es recomendable que México fortalezca su marco de política macroeconómica. El país "tiene que seguir cambiando el modelo de crecimiento" hacia mejores resultados, porque a corto plazo es sólido el crecimiento, pero no a largo, y por ello se deberían concretar las reformas laboral, educativa y fiscal, que son áreas vitales para impulsar el desarrollo. Las acusaciones en contra del director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, no impedirán que la institución siga con su tarea de apoyar la reestructuración de las deudas de las economías europeas en problemas, aseveró. Dijo que cualquier persona podría llegar a la dirección del organismo multilateral, incluso un mexicano, aunque se diga que sólo llegan europeos, pues no hay reglas respecto a la nacionalidad.